

Beratungsweg:

1. Bezirksausschuss Gürzenich 07.12.2016
2. Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt

gez. Zündorf / 23.11.2016

Dezernent / Datum

gez. Paul Larue / 23.11.2016

Bürgermeister / Datum

Stellv. Amtsleiter: *gez. M. Steffens, 23.11.2016*

Verfasser der Vorlage: *gez. M. Steffens, 23.11.2016*

Betreff:

Dorfentwicklungskonferenz Gürzenich - Dokumentation

Darstellung des Vorgangs:

Am Freitag, den 28.10.2016 fand im Haus für Gürzenich die 1. Dorfentwicklungskonferenz statt. Eingeladen hierzu hatte die IG Gürzenich in Kooperation mit der Stadt Düren – Amt für Stadtentwicklung. Ca. 75 Personen sind der Einladung gefolgt und haben an der vierstündigen Veranstaltung teilgenommen.

Die Dorfentwicklungskonferenz wurde von der PROBIOTEC GmbH fachlich begleitet, moderiert und im Nachgang zur Veranstaltung dokumentiert.

Nach der Begrüßung durch Frau Ursula Otte als Vorsitzende des Bezirksausschusses Gürzenich und Herrn Rudolf Esser, Vorsitzender der IG Gürzenich, hat Frau Martina Klöhn von der PROBIOTEC GmbH eine Einführung zu den Zielen und zum Ablauf der Konferenz gegeben.

Anschließend haben Vertreterinnen und Vertreter der bereits bestehenden Arbeitsgruppen innerhalb der IG Gürzenich - „Soziales“, „Verkehr“ und „Dorfentwicklung“ – über den Stand ihrer Arbeit berichtet.

Hervorzuheben sind insbesondere die Aktivitäten der Arbeitsgruppe „Soziales“, die sich in der Regel einmal pro Monat trifft und sich um die Themen Nachbarschaft, Jugend, Senioren und Flüchtlinge kümmert.

In der anschließenden Plenumsrunde wurden aktuelle und neue Themen in und für Gürzenich gesammelt. Unter anderem wurden folgende Punkte diskutiert: Renaturierung des Gürzenicher Baches, Zukunft der Vereinsarbeit im Stadtteil, Entwicklung der Schülerzahlen, Belange von Radfahrern und Rollstuhlfahren, ÖPNV-Anbindung des Kasernengeländes, Unterhaltungspflichten von Wegen, fehlende Bauplätze und Immobilienangebote im Ort, Dimensionierung des geplanten Seniorenzentrums Am Wingert, Treff- und Mittelpunkte im Ort.

In drei wurden Arbeitsgruppen im Anschluss folgende Themen vertieft:

- Dorfmitte, Treffpunkte, Dorfgemeinschaft
- Wohnen und Demographie sowie
- Verkehr

In den Arbeitsgruppen wurde angeregt diskutiert, die Ergebnisse dokumentiert und abschließend von jeweils einem Sprecher im Plenum vorgestellt.

Die Ergebnisse der Dorfentwicklungskonferenz sind in einer der Vorlage beigefügten Dokumentation festgehalten.

Anlage:

Dokumentation der 1. Dorfentwicklungskonferenz in Gürzenich